

一人は万人のために  
万人は一人のために  
5月16日現在  
組合員数 47,714人  
出資金 13億9,272万円

# からだぐらぐら

発行所  
**広島医療生活協同組合**  
〒731-0121 広島市安佐南区中須二丁目19-6  
TEL(082)879-8124 FAX(082)879-8182  
機関紙編集委員会  
ホームページ  
www.hiroshimairyo.coop  
組織部Eメール sosikibu@urban.ne.jp

	戦死者数
日本	0
韓国	4,407
フィリピン	27
タイ	350
オーストラリア	475
ニュージーランド	26

三野正洋著「わかりやすいベトナム戦争」より

危険が迫る南スーザンに  
派遣の自衛隊  
が迫るのは、南スーザンにP

日本の自衛隊は戦後、一度も誰も殺すことなく、戦死者も出しません。首相は「それは日米安保条約のおかげ。平和安全保障法は日米の絆を強めて戦争を防ぐ法律」と説明しました。しかし、アメリカと安保条約を結んでいる国

日本の未来かかる  
参院選

「戦争させない・九条壊すな！総がかり行動実行委員会」が提起した戦争法廃止の二千万人署名が広がっています。五月三日の発表では千二百万筆に達し、広島県でも二十二万筆、安佐地区でも一万七千筆を超えて急速に広がりつつあります。

## 急速に広がる戦争法廃止 求める二千万人署名

# 【戦争法廃止署名】全国に広がる！

大切な命のち守りたい

は日本だけではありません。

ベトナム戦争では、アメリカと安保条約を結ぶ多くの国が

米軍に協力して、ベトナム戦争に

参加、多くの犠牲者を出

しました。

日本だけは、ベトナムに派兵せず、戦死者もゼロなのはなぜでしょう？ 日本にあつて他の国にはないのは、安保条約ではなく憲法九条の歯止めです。

この世界の宝、憲法九条を壊すのが、昨年成立、三月に施行された戦争法（平和安全保障法）です。

KO派遣され、これまでに戦闘地域で道路補修や難民保護に限定してきた自衛隊です。

南スーザンは今、国連施設でさえも軍事攻撃される激しい内戦状態です。武器使用が解禁されると、自衛隊員が戦闘に巻き込まれ、日本国民全体もテロの対象となりかねません。

戦争法の一刻も早い廃止が望れます。

（安佐地区九条の会事務局長 坂本裕）



## 4.14 熊本地震支援の輪 広がる

～広島医療生協から16名の現地支援。義援金は40万円に!!～

4月14日(木)夜に熊本で起きた震度7をはじめとした連続した地震は、関連死を含めて70人近い方が亡くなるなど大きな被害を出しています。熊本には、民医連のくわみず病院、菊陽病院をはじめとした医療・介護事業所がありますが、施設の被害、職員自らの被災もある中で懸命の救援活動が行われています。そうした状況の中、全国と力を合わせて広島医療生協でも、現地支援、物資支援、義援金募金に取り組んでいます。現地支援は4/21の先発から当面5月末まで16人の参加になります。病棟勤務などの施設運営、避難所や地域の訪問、瓦礫撤去作業などを行なってきています。義援金の取り組みは職場や地域で行われて約50万円(5/23時点)ほどが寄せられており、広島医療生協としても20万円を送りました。これからも支援は続きます。ご協力よろしくお願ひいたします。

熊本地震 広島医療生協災害対策本部 花田事務局長



## 危険な『平和安全保障関連法』の廃止を

安北支部総会で「ウソは戦争の始まり」と題して安佐地区9条の会事務局長、坂本裕さんのお話を聞きました。平和安全保障関連法という名の『戦争法』が、施行されウソが蔓延しています。戦争法は、憲法に違反し国際紛争解決のため武力行使を可能にしました。戦後初めて自衛隊が外国人を殺し、戦死することになります。危険な戦争法を廃止し立憲主義を回復しようとする新しい国民運動の動きが活発になっています。野党合意でたたかう選挙区もたくさん生まれています。

私たちは、子や孫のためにもずっと戦後でありたいし、平和を残したいと思います。選挙は、7月です。ぜひ、投票に行って危険な政権にノーの審判を下しましょう。(安北支部 K・T)



栗栖晶くんは私の友人です。異常分娩により、知的障害、脳性麻痺による身体障害など数々の障害をもつことになりました。彼はかみさまから与えられたありのままを受け入れ生きています。人間以外に動物や植物と対話を楽しむひらがな詩人です。▼「かみさまのわすれもの」「かみさまがわされた、じゅんぶ(ジャンプ)できるあし(足)と、はしごたり走つたり)できるあしを。ぼくがうまれるとき、うつかりわすれたみたい。おかげで、ぼくはべんり(便利)がわるい。バスにのるときも、かいだんをあがるときも、じかん(時間)がかかるしつかれる。でもかみさま、もうきにせんでもええよ。みんながたすけてくれるけー。わるい人もおるがええ人もおるよ。▼医療生協の理念そのままを彼は生きている。私は今の自分を仕切り直すエネルギーをもらいます。晶くんは「ぼくのまわりには、いっぱいおるね」と言います。ひとりひとり、人間の息をします。ひとりひとり、人間の息をしましよう。

虹の旗





## 「声の箱」よい

—理事会事業所利用委員会—

## 【声】

送迎バスを20分待ちました。満車で乗れないとのこと、運転手の人は早くからわかっているのに何の対応もしなかったです。以前の人は、会社に電話して次のバスとか手配してくれたりしたのですが…2回目ですね、感じ悪いですね。

## 【回答】

このたびはご迷惑をおかけしましたことお詫び申し上げます。送迎バスはタクシー会社に委託して運行しています。乗車される方が多く満席になった場合は、ドライバーの判断で自社に連絡し別の車を手配してもらうよう取り決めておりますが、今回はこれにそった対応ができなかったようです。あらためて当該タクシー会社との間で規定を確認し、今後このようなことがないよう乗務員全員に徹底してもらうこととしました。貴重なご意見をいただきありがとうございました。

(総務課長)

## ひよっこり 農園だより



今年の米づくりが始まりました。主食であり、自然と文化を守ってきた米を作つていきたいと、毎年この時期思いを新たにします。田植えが始まると、わが家にはアイガモのヒナがやつてきます。孵化場は熊本県。大地震の影響は大丈夫か? 連絡をとると、「益城町から

にはアイガモのヒナがやつてきます。孵化場は熊本県。

大地震の影響は大丈夫か?

連絡をとると、「益城町から

にはアイガモのヒナがやつてきます。

# 紫陽花の花が雨に映える季節 組合員活動

## 安西支部総会での「家の中の身近な危険」 4/25



▲参加者半数以上が1年内に転倒経験有。学習に身がります

### — 安西支部 —

題名：「知らなかつた、  
身近に潜む転倒の原因」  
会場：東亞ハイツ集会所  
参加人数：6人  
主催：安西支部

4月25日、安西支部総会にてリハビリ科から講師を招き、屋内での転倒の危険についての学習をしました。転倒の原因には筋力低下や感覚機能の低下などによる『内的因子』と、段差や照明不足などによる『外的因子』があることを知りました。屋内での転倒場所は、居間・寝室がダントツで多いこと、また腰が曲がったことによる重心の変化で転びやすくなってしまうことなど驚きの多い学習でした。一言に『転倒』といってもさまざまな原因があり、足の筋力低下以外にも身近な環境の改善が必要だと学びました。

ペネーム（転ばぬ先の知恵）

## 笑って元気に活動中！

### — 三次支部 笑って元気班 —



三次支部で活動している、笑って元気班は3年目を迎えました。

毎月第1木曜10時から三次IC近くの酒屋コミュニティで、文字通り笑って元気になるお話を名越さんに指導して頂いています。

名越流の健康体操やからだにやさしい手当の方法は、どれも簡単で年齢に関係なくお財布にやさしい内容ばかりです。

(なかなか覚えられなくて毎回新鮮な気持ちで聞いています。)

5月は腸マッサージについて習いました。丁寧に簡単なマッサージをして腸を健康に保てば、便秘の解消は勿論、免疫力アップや冷え性改善に効果があるそうです。

ダイエットにも効果あるかも!?

聞きっぱなしにせずに、効果ができるまで継続してみようと思います。(山口)

クイズ回答  
ハガキより

## 組合員の声

猫の額程の家庭菜園も、トマト・ナス・キュウリ・ピーマン・オクラの植付けも済み、先の収穫が楽しみです。  
(真龜.E・T)

友人と安佐動物園に行きました。キリンの赤ちゃんが生まれているとのニュースを見て早速見物に! 2時間おきの出演でしたが、元気にジャンプしていました。私は得意の鶯の鳴きまねをして、友人の雌の鶯も驚かせてフフ! 春はいいですね。  
(舟入南.H・N)

田畠が忙しくなってきました。体調に気をつけながら自然とつきあって行きます。  
(三次市.F・K)

大雨被害後の住居として、ぎりぎりまで役立ってくれた旧病棟が駐車場にうまれかわっていました。これまでの数倍台はとめられそうです。(毘沙門台.K・K)

## 花いっぱい運動 病院に潤いを ～ひよこ保育園の皆さんと一緒に花植え～

— 園児33名と事業団8名参加 —

広島共立病院は、2014年9月に新病棟が竣工し、それまで使っていた旧館を取り壊し、駐車場に様変わりしました。

私たちセンター事業団は共立病院の清掃を行っているので、控室が旧病院南館にあります。そのため、今まで病院があった場所が平地になると、寂しいような不思議な気持ちになりました。

「このままおとなしく完成を待っていてもつまらない!」と思い、病院に花を贈る「花いっぱい運動」を思いつきました。

ひよこ保育園の皆さんに花を植える手伝いをしてもらいました。花の名前や花言葉・植え方を説明しました。大人顔負けの手つきで次々と花を植え、しっかりと水やりもしました。通路に置かれた花は、病院の職員やフィットネスの利用者さんに好評です。

センター事業団では、毎週月曜日と火曜日はつこりでふれあいカフェにじいろを行っています。花を通じてさらに地域の人たちとつながりを深めていけたらと思っています。(センター事業団 広島北部事業所 追田)



優しい甘さのケーキです。  
お茶うけやあもてなしに  
ぴったり!!

### バナナケーキ

今月のレシピ



〈材料〉 (パウンド型20cm2本分、または、18cmスpong型1個分)

強力粉	…	200g	一緒にふるつておく
ベーキングパウダー	…	小さじ2	
炭酸(重曹)	…	小さじ1/2	
バナナ	…	大きめ2本	
砂糖	…	130g~150g	(好みで加減してください)
お酢	…	大さじ1	
卵	…	Lサイズ2個	
バター	…	100g	

作ってみて!!

### 私の一品

No.14



### 作り方

- ①強力粉・ベーキングパウダー・炭酸(重曹)と一緒にふるつておく。
- ②バターを溶かし(柔らか目ぐらい)、砂糖と卵を入れ、その都度よく混ぜ、お酢も入れてよく混ぜる。
- ③さらに、つぶしたバナナを入れて混ぜ、ふるつておいた粉をいれて、しゃもじなどでさっくりと合わせる。
- ④オーブンは200℃で余熱をしておく。
- ⑤予熱したオーブンで、40分~50分焼く。(ご家庭のオーブンによって調整して下さい)
- ⑥途中、25分くらいで170℃に下げる。
- ⑦竹串を指して、何もつかなければ、焼き上がり!!

～コツ～  
バターは、クリーム状がベスト。粉を入れたら、こねないようにさっくり混ぜてください。途中で温度を下げるのを忘れないように…  
(沼田支部 組合員)

4月号の漢字クイズはことわざや四字熟語が多く、言葉は頭に浮かんでも漢字がなかなか思い出せなかったです。いやはや、ちゃんと覚えていないものですね。

熊本の大地震で緊急地震速報が出た時、焦って何も出来ず情けなかったです。ちゃんと備えておかなければ改めて思い、まずは防災袋を点検しなおしました。出来る所から少しずつでも対策していきたいです。(大町東.K・I)

「声の箱」を読んで回答も読み、両方が声を出し合う事が良い方向に行くと考えさせられました。(毘沙門台.N・S)

大腸がん検診を受けています。精密検査が必要とあったので受診しましたが大丈夫でした。早期発見・早期治療というけれど、毎回ドキドキしながら検査します。(相田.R・S)

春は山草・野草の季節です。フキのトウ・土筆・コゴミ・ワサビ葉・釧等々、色々と楽しんでおります。酒の量もついつい…。(あさひが丘.M・O)

